

*Projet de réforme
des retraites*

L'UNSA n'est pas demandeuse de cette réforme !!!!

Les grèves et manifestations du 5 décembre contre le projet de réforme des retraites ont mobilisé plusieurs centaines de milliers de salariés, du privé comme du public.

L'UNSA très présente réaffirme ses positions et conduit son action avec deux fers au feu. La négociation pour tous les salarié(e)s, la grève et la mobilisation pour les fédérations de l'UNSA les plus impactées par la réforme. **Partout en France, les fédérations de l'UNSA se mobilisent pour qu'il n'y ait pas de punis de la réforme.**

- ▶ **Garantie de 100%** des droits acquis
- ▶ **Transition** protégeant 10 à 15 générations
- ▶ **Garanties et compensations** respectueuses des contrats sociaux pour les secteurs et les métiers les plus exposés
- ▶ **Prise en compte de la pénibilité** et de la dangerosité quel que soit le secteur d'activité ou le statut
- ▶ **Avancées concrètes** pour les femmes, les carrières hachées et multiples, et pour ceux ayant les plus bas revenus, avec un minimum de pension porté au niveau du SMIC.

*Une année
s'achève*



**Toute l'équipe UNSA-
Défense vous souhaite
de passer de belles
fêtes de fin d'année et
vous remercie de votre
confiance.**

Ce mois-ci :

IEF - ICD

Sondés par l'UNSA, les IEF ont majoritairement exprimé leur souhait de voir **créer un examen professionnel pour l'accès au 2ème grade du nouveau corps des Ingénieurs Civils de la Défense (ICD ex IEF)**. Face au refus du ministère d'inscrire ce point dans ce nouveau corps au recrutement porté à BAC+5, l'UNSA a voté contre le projet de décret présenté en CTM du 3 décembre 2019.

OUVRIERS

L'arrêté portant recrutement de personnels à statut ouvriers prévoit pour 2020, 60 recrutements, seulement 60... insuffisant pour l'UNSA !

L'UNSA interpelle la ministre des armées lors du CTM du 3 décembre sur cette insuffisance notoire. En réponse, la Ministre annonce que ces 60 recrutements initiaux seront portés à 336 pour l'année 2020 (auxquels il convient de rajouter les 106 SIAé hors titre 2).

Pour mémoire, l'année 2019 solde le recrutement en personnels ouvriers à 262 agents et 2020 affiche 872 départs en retraite. Le compte n'y est pas !!!

L'ardoise de décembre 2019